

David Tralma, Pedro Rosas y Rocío Latorre

Tras dos días de gira en la Región del Biobío y cuatro actividades -en dos de ellas habló-, este jueves el Presidente Gabriel Boric se refirió, una vez más, a la tramitación de la reforma de pensiones de su gobierno. Lo hizo desde Yumbel, donde inauguró un nuevo Centro de Salud Familiar (Cesfam).

“La primera muestra de respeto es que tengan mejores pensiones, ¿o no?”, dijo para introducir el tema respecto de la iniciativa que hoy negocian, en el Senado, la ministra Jeannette Jara (Trabajo), Mario Marcel (Hacienda) y Álvaro Elizalde (Segpres), con los senadores de Chile Vamos Juan Antonio Coloma (UDI), Rodrigo Galilea (RN) y Luciano Cruz-Coke (Evópoli).

En la actividad de Yumbel participó un grupo de adherentes del Mandatario, que reaccionaban con aplausos a cada uno de sus comentarios sobre el proyecto de pensiones.

En esa línea, el Jefe de Estado prosiguió: “En estos días estamos en la milla final para llegar a un acuerdo que nos permita concretar algo que llevamos 10 años discutiendo, que es una reforma al sistema de pensiones que no tenga una lógica de negocios para las AFP”.

Dentro de los asistentes de la pauta estaban diputadas de oposición, como Flor Weisse (UDI), Karen Medina (ex-PDG) y Joanna Pérez (Demócratas).

Ante ellas, Boric también empujó la idea de incluir la “solidaridad” en la reforma, para así mejorar las pensiones de las mujeres.

Al respecto, la diputada Weisse dijo en Concepción que “el Presidente lo primero que debe hacer es convencer a los propios, al Partido Comunista, principalmente”.

Esta no es la primera vez que el Presidente se inmiscuye en el debate de pensiones esta semana. De hecho, es la tercera. La primera ocurrió el lunes, cuando, en un mega evento organizado en Maipú, Boric enredó la discusión al subir el tono al plantear que el Ejecutivo ha retrocedido en torno a su propuesta inicial y cuestionar en qué había cedido la derecha.

Aquello enardeció a Chile Vamos (UDI, RN y Evópoli) y, por ejemplo, el senador Juan Antonio Coloma (UDI), presidente de la Comisión de Trabajo de la Cámara Alta, planteó que daba “la impresión clara de que aquí el gobierno, o algunos del gobierno, están desahuciando la reforma, están tratando de despegarse de ese acuerdo”.

Al día siguiente, el Mandatario debió regular en el tono y entregar un mensaje más conciliador. Lo mismo ocurrió en la coalición de centroderecha.

Así, por ahora, entre algunos senadores de oposición es mayor el optimismo para poder cumplir con los plazos y despachar el proyecto a más tardar durante la tercera semana de enero. Ese itinerario fue propuesto por el senador Coloma durante este miércoles en la Comisión de Trabajo y fue aceptado por la unanimidad de los presentes.

Boric refuerza que están en la “milla final” por un acuerdo en pensiones y llama a incluir solidaridad en la reforma

A solo dos semanas de que termine el plazo impuesto por el Senado para despachar el proyecto, en medio de su gira en el Biobío, el Mandatario se refirió por tercera vez en la semana a la reforma previsional. “Estamos en la milla final para llegar a un acuerdo que nos permita concretar algo que llevamos 10 años discutiendo”, aseguró.



► Desde Yumbel, el Presidente Boric se refirió, una vez más, a la tramitación de la reforma de pensiones.

Tanto en el gobierno como en la oposición se tomó la determinación de dejar atrás los emplazamientos cruzados que marcaron la semana y abocarse directamente a sacar el proyecto adelante, aunque sea mediante un acuerdo parcial. Por lo mismo, en ambos sectores han adoptado un tono más moderado y, según explican fuentes de Chile Vamos, los senadores Coloma, Galilea y Cruz-Coke se han estado reuniendo con

Jara y Marcel durante toda la semana.

En ese contexto, con tal de evitar descoordinaciones en el sector que puedan volver a dificultar las conversaciones con La Moneda, algunos apuestan a que los negociadores de Chile Vamos se reúnan con la abanderada presidencial de la UDI, Evelyn Matthei.

Lo anterior se da después de la primera intervención de la exalcaldesa en torno al

tema, a fines del año pasado. En esa ocasión -tras días en silencio y los emplazamientos del Partido Republicano-, la exalcaldesa cuestionó algunos contenidos de la eventual reforma, lo que tensionó las conversaciones con el gobierno y también le generó algunos cuestionamientos al interior de la coalición de derecha.

En La Moneda, en tanto, no dudaron en criticar a la exministra del Trabajo. ●